

Espirituanas de fiesta

El próximo 23 de agosto la Federación de Mujeres Cubanas celebrará su cumpleaños 65 y en Sancti Spíritus se desarrollan diversas actividades

Gabriela Estrella Cañizares

Las federadas espirituanas conmemorarán el aniversario 65 de la fundación de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC) el próximo 23 de agosto, en función de lo cual se diseñó un amplio cronograma de actividades comunitarias.

La mayor parte de las acciones están centradas en temas fundamentales como la prevención ante la violencia de género y el embarazo en la adolescencia y el programa se extenderá a barrios en transformación y comunidades vulnerables en todos los municipios de la provincia.

El 13 de agosto tuvo lugar un acto simbólico en el Complejo Escultórico Camilo Cienfuegos, de Yaguajay, para reconocer a más de 40 mujeres sobresalientes.

En ese contexto, el Secretariado Nacional de la FMC aprobó otorgar la Distinción 23 de Agosto a nueve espirituanas que han entregado su vida al trabajo profesional en la organización que agrupa a las féminas en Cuba.

De igual forma, en el marco de estas celebraciones se reconoció a otras 10 espirituanas con el Sello Conmemorativo Aniversario 65.

El legado de Vilma Espín, Celia Sán-

chez y Mariana Grajales estuvo presente durante el acto, donde la impronta de estas incansables mujeres cubanas se mantiene como un paradigma.

El 22 de agosto tendrá lugar el acto provincial por este nuevo aniversario en el Consejo Popular de Arroyo Blanco, en Jatibonico, día que comenzará bien temprano con un trabajo productivo al que se sumarán las féminas de la zona.

“En las próximas jornadas estaremos visitando hogares de ancianos, de embarazadas, de niños sin amparo parental y diversos centros productivos para acercarnos a nuestras mujeres, niños, jóvenes y ancianos; además de comenzar varios proyectos como Atrapado en mi realidad, donde recibiremos el apoyo de las federadas más jóvenes y Rostro de Mujer, proyecto con el que buscamos orientar a nuestras féminas desde el punto de vista jurídico”, informó Lianny Pérez Bermúdez, secretaria general de la FMC en Sancti Spíritus.

También serán reconocidos varios centros por su impacto social para las comunidades espirituanas, entre los que sobresalen Azcuba, las direcciones provinciales de Transporte y Comunales, así como Geysel, el Museo Provincial de Historia de Sancti Spíritus y el central Melanio Hernández.



Las espirituanas festejarán el 23 de agosto con múltiples iniciativas. /Foto: Alien Fernández



FOTONOTICIA

A cargo de Reidel Gallo Rodríguez

Un peligroso foco de contaminación constituye el microvertedero surgido desde hace años en la esquina de Carlos Roloff y Tello Sánchez, en la ciudad de Sancti Spíritus; ahora, acompañado de una fosa que vierte sus aguas pestilentes. Es cierto que la indisciplina social allí campea por su respeto, pero sería prudente buscar un espacio para construir un supiadero y así “legalizar” el depósito de desechos sólidos de los vecinos en esa zona, quienes también podrían ayudar mediante la denuncia oportuna o el enfrentamiento a aquellas personas que a plena luz del día arrojan en la calle su bolsa con basura; y lo que no es basura, también.



Foto: Roberto Javier Bermúdez

En marcha preparativos para el nuevo curso escolar

La Dirección General de Educación en Sancti Spíritus llevará a cabo, entre el 15 y el 20 de agosto, recorridos por todos los municipios a fin de constatar y evaluar el estado de los aseguramientos necesarios para el inicio del próximo período lectivo y la contextualización en los diferentes niveles de trabajo, prioridades, objetivos y estrategias orientados por el Ministerio de Educación.

Según precisó a Escambray Andrei Armas Bravo, al frente de este sector en la provincia, entre los propósitos del nuevo período lectivo figuran la calidad del proceso de enseñanza y la garantía de la continuidad de estudios en los educandos de sexto, noveno y duodécimo grados.

Asimismo, serán abordados los procesos de transformación digital a través de la disponibilidad técnica de computadoras, televisores y conectividad en las instituciones educativas.

También se encuentran en la agenda de prioridades el reordenamiento de la red escolar, el completa-

miento de los materiales de estudio y trabajo de los profesores, el mobiliario escolar, todo lo relativo a transportación de estudiantes y personal docente, así como la venta de uniformes escolares.

Igualmente, se prestará especial atención al cumplimiento de la cobertura del personal docente, dada su situación actual en la provincia (67 por ciento al cierre del curso anterior).

Para ello se trabajará en el reforzamiento de la plantilla en los centros que lo necesiten, con alternativas como la reincorporación de educadores.

Además, se analizará el estado de cumplimiento del plan de ingresos a carreras pedagógicas de nivel medio y medio superior, así como la ubicación de los egresados, quienes también apoyarán en las aulas durante el curso 2025-2026. (G. E. C.)



Incrementar la cobertura docente es una de las prioridades del próximo curso. /Foto: Roberto Javier Bermúdez